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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO DO 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO 

SEMI-ÁRIDO. 

Aos vinte e seis dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, na 1 

modalidade híbrida, reuniu-se o Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (Consepe) da 2 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido (Ufersa), sob a presidência da Reitora, Ludimilla 3 

Carvalho Serafim de Oliveira, para deliberar sobre a pauta da segunda reunião ordinária de dois mil 4 

e vinte e quatro. Estiveram presentes os Pró-Reitores: Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (Proec): 5 

Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis; Pró-Reitoria de Graduação (Prograd): Carolina Malala 6 

Martins Souza; Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-Graduação (PROPPG): Glauber Henrique de 7 

Sousa Nunes; os Conselheiros representantes docentes: Centro de Ciências Agrárias (CCA): 8 

Josemir de Souza Gonçalves; Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS): Juliana Rocha 9 

Vaez; Centro de Ciências Exatas e Naturais (CCEN): Danniel Cavalcante Lopes; Centro de 10 

Ciências Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH): José Albenes Bezerra Júnior; Centro de 11 

Engenharias (CE): Wesley de Oliveira Santos; Centro Multidisciplinar de Angicos (CMA): Rodrigo 12 

Soares Semente; Centro Multidisciplinar de Caraúbas (CMC): Ana Claudia de Melo Caldas 13 

Batista; Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros (CMPF): Jorge Luis de Oliveira Pinto Filho; 14 

Representante técnico-administrativo: Milena Paula Cabral de Oliveira; Conselheiros com falta 15 

justificada: Andrea Maria Ferreira Moura, Priscila da Cunha Jácome Vidal, Ananias Agostinho da 16 

Silva e Edilardo Pimenta Florencio. Conselheiros com falta não justificada: Matheus Dantas 17 

Nogueira e Adriana Alves da Silva. PAUTA: Primeiro ponto: Apreciação e deliberação sobre a ata 18 

da 1ª reunião ordinária de 2024; Segundo ponto: Apreciação e deliberação sobre designação pela 19 

Reitora, ad referendum do Consepe, de renovação de afastamento de servidora docente; Terceiro 20 

ponto: Apreciação e deliberação sobre processos de renovação de afastamento de servidores 21 

docentes; Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre Programas Gerais de Componentes 22 

Curriculares - PGCCs, conforme Ofício nº 80/2024, de 19 de fevereiro de 2024, da Pró-Reitoria de 23 

Graduação – Prograd; Quinto ponto: Apreciação e deliberação acerca dos perfis dos códigos de 24 

vagas n° 0934073, nº 0934072, nº 0934071 e nº 0934075, conforme Processos nº 25 

23091.021322/2023-85, nº 23091.021321/2023-15, nº 23091.021312/2023-64 e nº 26 

23091.021327/2023-47, respectivamente; Sexto ponto: Outras ocorrências. Tendo constatado o 27 

quórum legal, a presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, declarou aberta a 28 

reunião, leu a justificativa de ausência do conselheiro Ananias Agostinho da Silva, a qual foi votada e 29 

aprovada por unanimidade. Seguidamente, leu a justificativa de ausência da conselheira Andrea 30 

Maria Ferreira Moura, a qual foi votada e aprovada por unanimidade. Logo depois, leu a justificativa 31 

de ausência da conselheira Priscila da Cunha Jácome Vidal, a qual foi votada e aprovada com onze 32 
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votos favoráveis e uma abstenção. Por fim, leu a justificativa de ausência do conselheiro Edilardo 33 

Pimenta Florencio, a qual foi votada e aprovada por unanimidade. Seguidamente, realizou a leitura 34 

da pauta e colocou-a em discussão. Seguidamente, realizou a leitura da pauta e colocou-a em 35 

discussão. O conselheiro Danniel Cavalcante Lopes solicitou a inclusão de um perfil de código de 36 

vaga no quinto ponto, previamente compartilhado por todas as instâncias, especialmente na lista de 37 

professores, na qual constavam quatro interessados. Após a sua solicitação, a presidente do 38 

Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, confirmou o entendimento a respeito da pauta 39 

em questão. Na continuidade das inscrições, a conselheira Ana Claudia de Melo Caldas Batista 40 

informou que estava substituindo o conselheiro Ananias Agostinho da Silva. Logo após, solicitou a 41 

inclusão de um novo item na pauta, especificamente no ponto cinco. Afirmou que a solicitação foi 42 

encaminhada pelo coordenador do curso de Engenharia Civil. A conselheira mencionou que o pedido 43 

foi devidamente enviado à secretaria com a documentação necessária. Posteriormente, a conselheira 44 

Carolina Malala Martins Souza comunicou que recebeu uma solicitação do Centro de Ciências 45 

Sociais Aplicadas e Humanas (CCSAH) para incluir um Programa Geral de Componente Curricular 46 

(PGCC) no grupo de PGCCs do ponto cinco. Com isso, afirmou ter revisado o documento 47 

pessoalmente e o compartilhou via e-mail para Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão (Consepe), 48 

onde os demais conselheiros têm acesso. A conselheira reiterou que o PGCC foi aprovado pelo 49 

departamento em dezesseis de fevereiro de dois mil e vinte e quatro, mencionando também o código 50 

ACS0178. Em seguida, a conselheira Juliana Rocha Vaez solicitou a apreciação de um perfil que 51 

passou por todas as instâncias para validação deste Conselho e, posteriormente, foi encaminhado 52 

para a Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas (Progepe). A conselheira ressaltou que a documentação 53 

havia sido enviada, manifestando o interesse em incluir esse processo no ponto cinco. Sem mais 54 

contribuições, a presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em 55 

votação o encaminhamento da conselheira Carolina Malala Martins Souza – referente ao acréscimo 56 

de mais um PGCC ao quarto ponto de pauta; este foi votado e aprovado por unanimidade. Logo 57 

após, colocou em votação com o encaminhamento de inclusão dos perfis feitos pelos conselheiros 58 

Danniel Cavalcante Lopes, Ana Cláudia de Melo Caldas Batista e Juliana Rocha Vaez no ponto 59 

cinco, o qual foi votado e aprovado por unanimidade. Sem mais discussões, a pauta com alterações 60 

foi votada e aprovada por unanimidade. PRIMEIRO PONTO. A presidente do Conselho, Ludimilla 61 

Carvalho Serafim de Oliveira, colocou o primeiro ponto em discussão. A conselheira Ana Cláudia 62 

de Melo Caldas Batista mencionou que, na linha cinquenta, acreditava ser ‘’conselho de curso’’ em 63 

vez de ‘’colegiado de curso". Logo após, a conselheira Carolina Malala Martins Souza esclareceu 64 

que atualmente se usa o termo ‘’colegiado de curso". A conselheira Ana Cláudia de Melo Caldas 65 

Batista fez uma correção, indicando que o termo correto seria "conselho de centro". Sem mais 66 

colocações, a presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em 67 

votação o primeiro ponto de pauta, o qual foi aprovado por unanimidade. SEGUNDO PONTO. A 68 
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presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou o segundo ponto em 69 

discussão. O conselheiro Wesley de Oliveira Santos fez uma observação em relação a possíveis 70 

inconsistências nos documentos, mencionando que algumas assinaturas estavam presentes em 71 

determinados registros, enquanto outras, não, apesar de toda a documentação correta estar anexada 72 

com todas as assinaturas necessárias. A conselheira Ana Claudia de Melo Caldas Batista enfatizou 73 

que, como se tratava de um processo do centro ao qual pertencia, tanto a chefe do departamento 74 

quanto o coordenador solicitaram que fosse destacado que a professora iniciou o processo dentro do 75 

prazo, em outubro, e que em dezembro o mesmo foi aprovado tanto pelo departamento quanto pelo 76 

conselho de centro. A conselheira acredita que a falta de destaque pode ter ocorrido apenas devido 77 

ao período de férias, mas ressaltou que o processo passou por todas as instâncias necessárias. Sem 78 

mais discussões, a presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em 79 

votação o segundo ponto de pauta, o qual foi votado e aprovado por unanimidade. TERCEIRO 80 

PONTO. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou o terceiro 81 

ponto em discussão. A conselheira Ana Cláudia de Melo Caldas Batista relatou que alguns 82 

membros do Centro de Caraúbas solicitaram que ela reforçasse que todos os processos foram 83 

entregues dentro do prazo e seguiram todos os trâmites legais, estando em conformidade. Sem mais  84 

colocações, a presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou em 85 

votação o processo de renovação do afastamento da servidora Gilmara Elke Dutra Dias, o qual foi 86 

votado e aprovado por unanimidade. Seguidamente, colocou em discussão o processo de renovação 87 

de afastamento do servidor Jennef Carlos Tavares; sem colocações, o processo foi votado e 88 

aprovado por unanimidade. Logo após, colocou em discussão o processo de renovação de 89 

afastamento do servidor Leonardo Magalhães Xavier Silva; sem considerações, o processo foi 90 

votado e aprovado por unanimidade. Por fim, colocou em discussão o processo de renovação do 91 

afastamento da servidora Mariane Linhares da Silva; sem colocações, o processo foi votado e 92 

aprovado por unanimidade. QUARTO PONTO. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho 93 

Serafim de Oliveira, colocou o quarto ponto em discussão. A conselheira Carolina Malala Martins 94 

Souza ressaltou aos conselheiros do Consepe que existem vinte e um componentes aprovados nos 95 

departamentos, porém, apresentam créditos zerados em todos eles. Dessa forma, destacou que, 96 

durante a deliberação no Comitê de Graduação, todos foram aprovados em conjunto, com a seguinte 97 

observação: "Este dado não é um erro por parte do docente, pois ele não cadastra a carga horária, a 98 

qual é atualizada junto com o componente curricular". Após investigação com a Divisão de Registro 99 

Acadêmico, constatou-se que há um erro no sistema, o qual não está calculando os horários 100 

corretamente. A conselheira reforçou que um chamado de GLPI já foi aberto para corrigir essa 101 

questão e sugeriu a aprovação dos programas em bloco, uma vez que toda a documentação está 102 

organizada pelo docente. Ademais, mencionou o pedido feito durante o início da reunião sobre o 103 

PGCC ACS0178. O conselheiro Josemir de Souza Gonçalves apontou que a conselheira Carolina 104 
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Malala Martins Souza já havia tratado do assunto em questão. Além disso, salientou que essa 105 

preocupação foi discutida durante a reunião do Centro de Ciências Agrárias (CCA) no mesmo dia, 106 

particularmente em relação aos PGCCs que começam com o código MSA. O conselheiro reforçou 107 

que o problema já foi encaminhado ao comitê de graduação e que a conselheira Carolina Malala 108 

Martins Souza já está ciente da situação e trabalhando ativamente para resolvê-la. A presidente do 109 

Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, agradeceu ao conselheiro pelas observações. 110 

Sem mais discussões, colocou em votação o quarto ponto, que foi aprovado por unanimidade. 111 

QUINTO PONTO. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, colocou o 112 

quinto ponto em discussão. A conselheira Juliana Rocha Vaez mencionou a necessidade de revisão 113 

do perfil de uma vaga específica do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde (CCBS). Ademais, 114 

compartilhou a sugestão do centro de incluir áreas afins na descrição do perfil da graduação, que 115 

atualmente só estava presente nos requisitos do doutorado. O conselheiro Jorge Luis de Oliveira 116 

Pinto Filho argumentou que a deliberação sobre os perfis das vagas foi cuidadosamente discutida 117 

nas instâncias, com o intuito de evitar uma abrangência excessiva que pudesse não atender às 118 

necessidades disciplinares desejadas. A conselheira Juliana Rocha Vaez ressaltou que, embora o 119 

Núcleo Docente Estruturante (NDE) tenha traçado um perfil, estava trazendo o posicionamento do 120 

centro para consideração. A presidente Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira questionou se essa 121 

observação era exclusiva daquele perfil entre os sete, e sugeriu colocar o encaminhamento da 122 

conselheira Juliana Rocha Vaez em votação separadamente. Sem objeções, colocou em votação o 123 

encaminhamento mencionado, o qual foi reprovado com dois votos favoráveis, três votos contrários e 124 

seis abstenções. Por fim, sem mais discussões, colocou em votação o quinto ponto, que foi aprovado 125 

por unanimidade. SEXTO PONTO. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de 126 

Oliveira, colocou o sexto ponto em discussão. A conselheira Liz Carolina da Silva Lagos Cortes 127 

Assis informou sobre os encaminhamentos da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (Proec), incluindo 128 

a divulgação de editais de projetos e eventos, bem como o aumento das bolsas de extensão. 129 

Destacou ainda a realização de um workshop de projetos organizado em conjunto pela Pró-Reitoria 130 

de Planejamento (Proplan), Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (Proec) e Pró-Reitoria de Pesquisa e 131 

Pós-Graduação (PROPPG). O conselheiro Wesley de Oliveira Santos discutiu demandas 132 

relacionadas à atualização de normas, abordando resoluções sobre núcleo docente estruturante, 133 

ensino a distância, quebra de pré-requisitos e atividades complementares, além do reforço nos 134 

protocolos de segurança após um incidente envolvendo um docente do Departamento de 135 

Engenharias e Ciências Ambientais (Decam) vinculado ao Centro de Engenharias. A conselheira Ana 136 

Claudia de Melo Caldas levantou questionamentos sobre o calendário acadêmico e a necessidade 137 

de criação de grupos de trabalho para ajustes e implementação do documento.  O conselheiro 138 

Glauber Henrique de Sousa Nunes mencionou os editais da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-139 

Graduação (PROPPG) e um programa voltado exclusivamente para bolsistas mulheres e 140 
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orientadoras. O conselheiro Jorge Luis de Oliveira Pinto Filho destacou a importância da rapidez 141 

na definição de critérios para os códigos de vaga. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho 142 

Serafim de Oliveira, ressaltou que a questão dos critérios estava sendo tratada, enfatizando a 143 

transparência ativa na instituição, garantindo a acessibilidade dos códigos de vaga a todos os 144 

interessados. O conselheiro José Albenes Bezerra Júnior expressou agradecimentos à professora 145 

Carolina Malala Martins por seu empenho nas demandas, especialmente no PGCC de Sociologia, 146 

estendendo seus agradecimentos à Pró-Reitora adjunta Lindomar Maria da Silveira. A conselheira 147 

Carolina Malala Martins agradeceu pela menção e destacou avanços nas resoluções relacionadas à 148 

láurea acadêmica e curricularização da extensão. A conselheira ressaltou a importância dessas 149 

mudanças para o funcionamento acadêmico e a inserção da curricularização da extensão em 150 

diversos programas. Para mais, ressaltou que a comissão da qual é presidente está encaminhando 151 

uma resolução sobre a quebra de pré-requisitos e a criação de turmas especiais. Além disso, 152 

destacou a demanda relacionada à guarda religiosa, que tem gerado movimentação nas 153 

coordenações e chefias de departamento em busca de orientações. Outro ponto abordado pela 154 

conselheira foi a solicitação da sociedade para a implementação da bonificação regional, 155 

especialmente em relação aos critérios de ingresso para candidatos da região. A conselheira também 156 

mencionou a existência de uma minuta detalhada do regulamento de graduação, sobre a qual estão 157 

sendo tomadas decisões para atualizar algumas das resoluções mais relevantes que compõem o 158 

regulamento, com o objetivo de submetê-lo à apreciação do Conselho. Adicionalmente, a conselheira 159 

anunciou que em breve serão lançados dois editais destinados a melhorias no ensino. Compartilhou, 160 

também, uma informação exclusiva sobre uma parceria significativa com a Pró-Reitoria de Pós-161 

Graduação, que resultará em um edital específico para mentores de estudantes estrangeiros, 162 

oferecendo duas bolsas para aqueles com proficiência em inglês ou espanhol. Por fim, enfatizou a 163 

realização de um evento programado para o dia sete de março, voltado ao Setor de Estágios, 164 

visando facilitar o cadastro de currículos dos alunos em um painel para acesso das empresas 165 

interessadas. A presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, parabenizou o 166 

esforço e planejamento da Pró-Reitoria em realizar a equiparação, destacando a colaboração 167 

conjunta da Pró-Reitoria de Extensão e Cultura (Proec) com a Pró-Reitoria de Planejamento 168 

(Proplan). Além disso, reforçou que a conselheira Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis não 169 

mencionou em sua fala que tanto o Centro de Línguas do Semiárido (Celis) quanto o Núcleo de Arte 170 

e Cultura (NAC) estão sendo objeto de redirecionamento de programas. Por esse motivo, solicitou 171 

que na semana da mulher, no dia oito de março, fosse apresentada a nova estrutura do programa 172 

Centro de Línguas do Semiárido (Celis), destacando seu crescimento na internacionalização, assim 173 

como do Núcleo de Arte e Cultura (NAC), que está prestes a inaugurar a Pinacoteca. Logo depois, 174 

anunciou sua viagem para Brasília durante a madrugada de terça-feira para quarta-feira, destacando 175 

uma intensa agenda motivada por uma causa especial. Salientou que, apesar do recurso para o 176 
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projeto de formação de pilotos estar disponível há mais de um mês, totalizando quase quatro milhões 177 

de reais, houve inicialmente dúvidas quanto à sua veracidade. Reforçou, também, a expectativa pelo 178 

interesse da Agência Nacional de Aviação Civil (Anac) para o lançamento do primeiro edital em 179 

Brasília, com a possibilidade de participação da primeira-dama do país, considerando que metade 180 

das vagas é destinada a mulheres. Seguidamente, informou que a Universidade está colaborando e 181 

que recebeu um ofício do Ministério da Justiça, por meio da Polícia Federal, que está coordenando 182 

as atividades, com a presença de alguns agentes públicos na Instituição. Enfatizou, também, a 183 

importância do trabalho dos servidores técnico-administrativos para o funcionamento de Ensino, 184 

Pesquisa e Extensão na Universidade, além de destacar a necessidade de adequação por parte das 185 

unidades e dos demandantes, ressaltando a viabilidade dessas mudanças. Adicionalmente, a 186 

presidente parabenizou o conselheiro Glauber Henrique de Sousa Nunes pelos editais e expressou 187 

sua gratidão pelo trabalho realizado em relação às iniciativas de mobilidade estudantil e ao apoio por 188 

meio do calendário acadêmico, agradecendo a todos os envolvidos na construção desse processo. 189 

Sem mais inscritos, a presidente do Conselho, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira, deu por 190 

encerrada a reunião, e eu, Éricka Tayana Lima Bezerra, Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados, 191 

lavrei a presente Ata, que após lida e aprovada sem emendas, na reunião de vinte e seis de fevereiro 192 

de dois mil e vinte quatro, segue assinada pela presidente do Consepe, pelos demais conselheiros 193 

presentes nesta reunião e por mim. Xxxxxxxxxxxxxxxxx.  194 

Presidente:  195 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira __________________________________________________ 196 

Pró-Reitores:  197 

PROEC: Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis ________________________________________ 198 

PROGRAD: Carolina Malala Martins Souza _____________________________________________ 199 

PROPPG: Glauber Henrique de Sousa Nunes ___________________________________________ 200 

Representantes dos Centros:  201 

Centro de Ciências Agrárias - CCA:  202 

Josemir de Souza Gonçalves _________________________________________________________ 203 

Centro de Ciências Biológicas e da Saúde – CCBS:  204 

Juliana Rocha Vaez ________________________________________________________________ 205 

Centro de Ciências Exatas e Naturais – CCEN:  206 

Danniel Cavalcante Lopes ___________________________________________________________ 207 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 

CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO 

 
Centro de Ciências Sociais Aplicadas e Humanas – CCSAH: 208 

José Albenes Bezerra Júnior _________________________________________________________ 209 

Centro de Engenharias – CE:  210 

Wesley de Oliveira Santos ___________________________________________________________ 211 

Centro Multidisciplinar de Angicos - CMA:  212 

Rodrigo Soares Semente ____________________________________________________________ 213 

Centro Multidisciplinar de Caraúbas - CMC:  214 

Ana Cláudia de Melo Caldas Batista ___________________________________________________ 215 

Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros - CMPF:  216 

Jorge Luis de Oliveira Pinto Filho ______________________________________________________ 217 

Representante técnico-administrativo:  218 

Milena Paula Cabral de Oliveira _______________________________________________________ 219 

Secretária ad hoc dos Órgãos Colegiados: 220 

Éricka Tayana Lima Bezerra _________________________________________________________ 221 


